
C.A. PREALPI BERGAMASCHE DELIBERAZIONE COMITATO DI GESTIONE N. 28/2017

Il Comitato di Gestione del C.A. Prealpi Bergamasche, nella riunione del 31/07/2017, ore 20.30, 

così composto:

ASPERTI Paolo P MORLOTTI Giovanni P

BOSIO Gian Carlo P PELLICIOLI Luca P

BRUMANA Davide P PLEBANI Cristian P

CASALI Angelo P TURANI Fulvio P

LOCATELLI Giancelso P VOLPI Maurizio P

LOCATELLI Luca AG ZILIOLI Giampiero P

Oggetto: Lettura ed approvazione verbali sedute precedenti del 29/6/17 e 17/7/17.

Il COMITATO DI GESTIONE:

Visto l’art. 30, comma 12, della L.R. n. 26/1993, ove prevede la redazione del verbale della riunione del

Comitato di Gestione, poiché, tra l’altro, stabilisce che  “…. i verbali di riunione del comitato di gestione

debbono essere resi disponibili a chiunque ne faccia richiesta”;

Visto l’art. 6, comma 5, dello Statuto del C.A. Prealpi Bergamasche, ove prevede che “ il Comitato nomina

un Segretario al quale spetta il compito di redigere i verbali delle riunioni e di curare il registro dei

verbali delle adunanze del Comitato …”;

Visto lo Statuto di questo C.A.;

Per le motivazioni di cui sopra, DELIBERA:

 di approvare i verbali delle riunioni del Comitato di Gestione del C.A. Prealpi Bergamasche

del  29/06/2017  e  del  17/7/2017,  in  calce  alla  presente  deliberazione,  parte  integrante  e

sostanziale della stessa deliberazione;

 di  demandare  al  Segretario  Brumana,  l’attuazione  di  quanto  previsto  in  materia,  quale

responsabile del procedimento;

con il seguente esito:

 approvazione del verbale della seduta del 29/6/2017:

Favorevoli: Brumana, Casali, Plebani, Volpi, Pellicioli Turani, Zilioli.

Astenuti:  Asperti,  Bosio,  Locatelli  Giancelso,  Morlotti,  perché  non  facenti  parte  del  Comitato  di

Gestione alla data del 29/6/2017.

Contrari: nessuno.

 approvazione del verbale della seduta del 17/7/2017:

Favorevoli: unanimità dei presenti.



Il Comitato di Gestione approva i verbali delle riunioni del Comitato di Gestione del C.A. Prealpi

Bergamasche del 29/06/2017 e del 17/7/2017 con DELIBERA N° 28/17 DEL 31/07/2017.

***

Verbale di riunione del Comitato di Gestione del C.A. Prealpi Bergamasche del 29/06/2017

La seduta ha inizio alle ore 20.15.

ALTIERI Antonio AG PLEBANI Cristian AG

BRUMANA Davide P TIRABOSCHI Fabio P

CASALI Angelo P TODESCHINI Dante P

GAFFURI Alessandra AG TURANI Fulvio AG

LOCATELLI Luca P VOLPI Maurizio P

PELLICIOLI Luca P ZILIOLI Giampiero P

Presenti: 8 Assenti: 4

Punto 1 O.d.G. – Lettura ed approvazione verbale seduta precedente.

Prende la parola il Presidente Volpi, che chiede se sia necessario leggere il verbale della scorsa seduta del

22 maggio 2017; i presenti rispondono che ne hanno già dato lettura.

Volpi chiede se vi sono dichiarazioni.

La  proposta  di  Deliberazione  n.  22/17  del  29/6/2017:  Lettura  ed  approvazione  verbale  seduta

precedente viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G.

Punto 2 O.d.G. – Avvio procedura gara ad evidenza pubblica per l’acquisto di fauna stanziale da

penna.

Al fine di immettere sul territorio selvaggina da integrazione, sentita la commissione penna, si è stabilito di

effettuare 5 cinque lanci di selvaggina.

Viste le normative in materia di pubbliche forniture è necessario procedere a gara ad evidenza pubblica con

l’invito a partecipare ad ogni singola gara ad almeno 10 fornitori.

Nel  rispetto  della  trasparenza  tali  gare  saranno  pubblicate  sul  sito  web  del  CA  nella  sezione

amministrazione trasparente e si terrà conto del criterio di rotazione dei fornitori.

L’acquisto di selvaggina da penna da integrazione avverrà nel rispetto delle disponibilità di cui al capitolo

3/3 del Bilancio di previsione 2017.

Volpi sarà il responsabile del procedimento e pone in votazione l’autorizzazione a procedere alla gara.

Non vi sono osservazioni.

La proposta di Deliberazione n. 23/17 del 29/6/2017: Avvio procedura gara ad evidenza pubblica per

l’acquisto di fauna stanziale da penna, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G.



Punto 3 O.d.G. – Contributo per intervento ambientale anno 2016 (sig. Dolci Ermanno).

Volpi introduce l’argomento informando i presenti, la pratica per la richiesta di contributo da parte del Sig.

Dolci Ermanno era stata istruita e peritata lo scorso anno, e ritenuta conforme alla percezione del contributo

ambientale da parte della competente Commissione Ambientale.

La fine lavori è stata però consegnata nei primi mesi del 2017.

A questo punto si rende necessaria l’approvazione da parte del Comitato di Gestione, per un contributo pari

ad Euro 400.00.

Volpi chiede se vi sono dichiarazioni.

Non ve ne sono.

La proposta di Deliberazione n. 24/17 del 29/6/2017: Contributo per intervento ambientale anno

2016 (sig. Dolci Ermanno), viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G.

Punto 4 O.d.G. – Ratifica interventi /concessione materiali di prevenzione danni.

Come stabilito nelle Linee guida per i contributi ambientali di questo Comitato di Gestione, nonché nella

Delibera n° 19/17 del 22/06/2017, Volpi ha concesso in comodato d’uso mezzi di prevenzione per i danni

causati dalla fauna selvatica, sulla base di apposita richiesta.

Distribuisce ai presenti  l’elenco dei  beneficiari  di  tali  procedura e ne chiede la ratifica al Comitato di

Gestione.

Tale elenco è allegato al presente verbale.

Volpi chiede se vi sono altre osservazioni, ma non ve ne sono.

La proposta di Deliberazione n. 25/17 del 29/6/2017: Ratifica interventi/concessione materiali di

prevenzione danni, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G.

Punto 5 O.d.G. – Progetto “Selvatici e buoni”.

Il  Presidente  Volpi  informa  che  è  pervenuta  richiesta  da  parte  dell’Associazione  U.N.A.  per  la

partecipazione al progetto “Selvatici e buoni”, di cui Pellicioli è referente.

Pellicioli  illustra il  progetto, evidenziando come la partecipazione di due università (Statale di Milano,

Veterinaria e Università gastronomica di Pollenzo) vuole qualificare, creando una filiera, la carne degli

ungulati selvatici come risorsa, avendo così un riscontro positivo anche per il mondo venatorio e senza

costi per il Comprensorio alpino.

Locatelli esprime parere favorevole purché la partecipazione dei cacciatori, tramite la cessione dei capi sia

volontaria.

Casali  esprime qualche perplessità perché teme che la valorizzazione delle carne degli  ungulati,  possa

favorire l’incremento degli ungulati stessi.



Non vi sono altre osservazioni, e Volpi pone in votazione l’approvazione della manifestazione di interesse

al progetto “Selvatici e buoni”.

La proposta  di  Deliberazione  n.  26/17  del  29/6/2017:  Manifestazione  di  interesse  al  progetto

“Selvatici e buoni”, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G.

Punto 6 O.d.G. – Comunicazioni del Presidente.

Il Presidente Volpi comunica che:

 è pervenuta  la  relazione  dell’IZSLER sulle  analisi  dei  campioni  prelevati  durante  la  caccia  di

selezione nel CA o prelevati per altre cause, e la fauna analizzata è in buona salute; tale aspetto è

confermato anche da Pellicioli;

 dal punto di vista contabile non vi sono criticità, come confermato dal Collegio dei Revisori dei

conti;

 si è organizzato, in collaborazione con A.T.S., un corso per “persone formate” al trattamento della

carne di cinghiale;

 sono pervenute le proposte da parte dei tecnici faunistici dello Studio Chirò per il prelievo selettivo

del cervo, con proposta di apertura anche in Val Seriana, e del cinghiale, per quest’ultimo sono

previsti circa 150 capi in più;

 entro  la  fine  del  mese  di  giugno,  Regione  Lombardia,  procederà  al  rinnovo  dei  Comitati  di

Gestione.

Punto 7 O.d.G. – Varie ed eventuali.

Per la caccia agli ungulati si rende necessario l’acquisto di circa 800 fascette per il cinghiale e di circa 400

fascette per il capriolo.

Il presidente Volpi chiede l’autorizzazione a procedere all’acquisto.

La proposta di Deliberazione n. 27/17 del 29/6/2017, autorizzazione al Presidente Volpi per l’acquisto

di 800 fascette per la caccia al cinghiale e di 400 fascette per la caccia di selezione al capriolo, viene

posta in votazione ed approvata dal C.d.G.

Il Comitato di Gestione chiude i lavori alle ore 21.45 circa.

Il Segretario del C.A. Prealpi Bergamasche Il Presidente del C.A. Prealpi Bergamasche

Davide Brumana Maurizio Volpi

***

Verbale di riunione del Comitato di Gestione del C.A. Prealpi Bergamasche del 17/07/2017

La seduta ha inizio alle ore 20.30.

ASPERTI Paolo P LOCATELLI Luca P



BOSIO Gian Carlo P PELLICIOLI Luca AG

BRUMANA Davide P PLEBANI Cristian P

CASALI Angelo P TURANI Fulvio P

LOCATELLI Giancelso P VOLPI Maurizio P

MORLOTTI Giovanni P ZILIOLI Giampiero P

Presenti: 11 Assenti: 1

Sono presenti i Revisori dei conti, MORA Marcello e ASSI Delio.

Punto 1 O.d.G. – Elezione del Presidente del CAC Prealpi Bergamasche.

Prende la parola il Presidente uscente Volpi, il quale, dopo una breve premessa sulla natura pubblicistica

dei CA e sulle correlate responsabilità, procede con l’elezione del presidente del C.A.

Volpi richiama l’art. 30, comma 9, della L.R. 26/1993, ove stabilisce che “Il presidente del comprensorio

alpino di caccia è eletto dai componenti del comitato di gestione tra i suoi membri”, nonché l’art. 4 dello

Statuto del C.A., anche in relazione alla votazione a scrutinio segreto.

Volpi  ricorda  che  tutti  i  membri  del  Comitato  di  Gestione,  anche  coloro  che  non  danno  la  propria

disponibilità nel ricoprire la carica di presidente, possono comunque essere votati ed eletti, giusto parere

della Provincia di Bergamo rilasciato in occasione delle ultime elezioni per la presidenza del C.A.

Volpi chiede ai presenti di formulare le candidature per la presidenza, annunciando la propria candidatura.

Nessuno dei presenti si candida.

Si procede comunque alla votazione a scrutinio segreto.

Vengono individuati quali scrutatori, il Segretario uscente, Brumana, ed i revisori dei conti, Mora e Assi.

Vengono scrutinate le schede di votazione con il seguente esito:

Votanti: 11;

Volpi: 9 voti a favore;

Bianche: 2 schede;

Nulle: nessuna scheda.

Volpi Maurizio è eletto presidente del C.A. Prealpi Bergamasche.

Punto 2 O.d.G. – Nomina del Segretario del CAC Prealpi Bergamasche.

Si procede ora come da Ordine del Giorno, alla nomina del Segretario del C.A. Prealpi Bergamasche.

A tal fine, Volpi richiama l’art. 6, comma 5, dello Statuto del C.A., dove prevede che “Il Comitato nomina

un Segretario al quale spetta il compito di redigere i verbali delle riunioni e di curare il registro dei

verbali delle adunanze del Comitato, nonché ogni altro compito indicato dal Comitato stesso”.

Volpi si limita ad aggiungere che in pratica, anche per la veste pubblicistica dei C.A., il Segretario, oltre



che di competenze professionali specifiche, avrà impegni e responsabilità sempre maggiori.

Volpi  ricorda  che  tutti  i  membri  del  Comitato  di  Gestione,  anche  coloro  che  non  danno  la  propria

disponibilità nel ricoprire la carica di segretario, possono comunque essere votati ed eletti.

Volpi chiede ai presenti di formulare le candidature per la carica di segretario.

Brumana annuncia la propria candidatura.

Nessuno altro dei presenti si candida.

All’unanimità dei presenti in Comitato, si decide di procedere comunque alla votazione a scrutinio segreto.

Vengono individuati quali scrutatori, il Presidente, Volpi, ed i revisori dei conti, Mora e Assi.

Vengono scrutinate le schede di votazione con il seguente esito:

Votanti: 11;

Brumana: 11 voti a favore;

Bianca: 1 scheda;

Nulle: nessuna scheda.

Brumana Davide è nominato Segretario del C.A. Prealpi Bergamasche.

Punto 3 O.d.G. – Nomina del Vice-Presidente del CAC Prealpi Bergamasche.

Il Presidente Volpi informa i presenti che ai sensi dell’art. 4, comma 2, lett. e) dello Statuto del C.A., al

Presidente compete la nomina del Vice Presidente del C.A., scegliendolo tra i membri del Comitato di

Gestione. 

Volpi comunica che come Vice Presidente, per le sue competenze faunistico venatorie, ha scelto Bosio

Gian Carlo.

Bosio Gian Carlo dichiara di accettare la nomina.

Volpi chiede ai presenti se vi sono dichiarazioni.

Non ve ne sono.

Bosio Gian Carlo è nominato Vice Presidente     del C.A. Prealpi Bergamasche.

Punto 4 O.d.G. – Riconferma e/o nomina Responsabili Commissioni Ambientale-Faunistica.

Si rende ora necessario, al fine di poter completare le procedure per le singolo specializzazioni venatorie, la

nomina dei responsabili delle Commissioni territoriali operative ai sensi dell’art. 12 dello Statuto del CA.

All’unanimità dei presenti in Comitato, si decide di procedere alla votazione a scrutinio segreto, soltanto

qualora vi siano più di 2 candidati alla Presidenza della commissione territoriale operativa.

Per la Commissione Migratoria.

Si propone Zilioli Giampiero. Zilioli Giampiero è eletto Presidente della Commissione Migratoria

all’unanimità dei presenti.



Per la Commissione Ungulati.

Si propongono Locatelli Giancelso e Brumana Davide

A seguito di votazione, con scrutinio delle schede eseguito da Volpi,  Mora ed Assi,  questi  sono i

risultati:

Brumana Davide: 8 voti

Locatelli Giancelso: 3 voti.

Brumana Davide è eletto Presidente della Commissione Ungulati.

Per la Commissione Lepre.

Si  propone  Plebani  Cristian.  Plebani  Cristian  è  eletto  Presidente  della  Commissione  Lepre

all’unanimità dei presenti.

Per la Commissione Cinghiale.

Si propongono Volpi Maurizio e Morlotti Giovanni.

A seguito di votazione, con scrutinio delle schede eseguito da Brumana, Mora ed Assi, questi sono i

risultati:

Volpi Maurizio: 8 voti

Morlotti Giovanni: 2 voti.

Schede bianche: 1 scheda

Maurizio Volpi è eletto Presidente della Commissione Cinghiale.

Per la Commissione Penna stanziale.

A seguito di consulto, si  propone Morlotti Giovanni.  Morlotti Giovanni è eletto Presidente della

Commissione Penna all’unanimità dei presenti.

Morlotti si riserva comunque di effettuare una valutazione sull’operato del Comitato di Gestione di

circa 12 mesi e poi deciderà se proseguire. Turani si offre di collaborare come già fatto in precedenza.

Per la Commissione Ambientale.

A  seguito  di  consulto,  si  propone  Casali  Angelo.  Casali  Angelo  è  eletto  Presidente  della

Commissione Ambientale all’unanimità dei presenti.

Casali si riserva comunque di effettuare una valutazione sull’operato del Comitato di Gestione di circa

12  mesi  e  chiede  fin  da  subito  una  revisione  della  composizione  della  Commissione  stessa;  alla

prossima Commissione ambientale saranno invitati tutti i componenti del Comitato di Gestione quali

membri effettivi della Commissione stessa, poi si deciderà in proposito.

Volpi chiede se vi sono osservazioni.

Prendono la parola sia Locatelli Giancelso, sia Morlotti, i quali, sinteticamente, non condividono il fatto



che vi  sia un accentramento di  competenze nel  Presidente e nel  Segretario del  C.A.,  poiché oltre alle

cariche predette sono Presidenti di Commissione.

Replica Volpi osservando che ciò non è precluso né dalle normative, né dallo Statuto del C.A.

Osserva Brumana, che analoga situazione si verifica da diversi Comitati di Gestione.

Non vi sono altre osservazioni.

Punto 7 O.d.G. – Varie ed eventuali.

Il Presidente Volpi comunica che il prossimo Comitato dovrebbe convocarsi per il 31 luglio 2017.

Per  quanto  riguarda  i  Revisori  dei  Conti,  saluta  e  ringrazia  Mora  e  Assi,  nell’attesa  della  prossima

individuazione da parte della Regione Lombardia dei componenti del Collegio dei Revisori legali.

Casali informa che la prossima Commissione Ambientale si terrà lunedì 24 luglio prossimo, alle ore 19.30

e chiede al Segretario, di procedere cortesemente con la convocazione.

Non vi sono altri argomenti.

Il Comitato di Gestione chiude i lavori alle ore 22.15 circa.

Il Segretario del C.A. Prealpi Bergamasche Il Presidente del C.A. Prealpi Bergamasche

Davide Brumana Maurizio Volpi


